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 桃園市兒童及少年性交易防制督導會報 
105年度第 2次會議紀錄 

壹、會議時間：105年 12月 19日(星期一)上午 9時 30分 
貳、會議地點：桃園市政府 1602會議室 

參、主席：游召集人建華                                 記錄：張宜蕙 

肆、出席人員：詳如簽到表 

伍、主席致詞：略 

陸、確認前次督導會報會議紀錄：洽悉 

柒、上次會議列管及決議事項執行情形： 

ㄧ、1041207-1列管案 

    主席裁示：本案解除列管。 

二、1050516-1列管案 

    主席裁示：本案解除列管。 

三、1050516-2列管案 

    主席裁示：本案解除列管。 

四、1050516-3列管案： 

(一)家防中心補充說明 

手冊第 14頁為 105年 10月初次查獲，尚無再次查獲，故未來再次查獲將呈現

第二次的樣態分析。 

(二)林月琴委員： 

 1.手冊第 14頁性交易個案初次查獲樣態分析的分類說明(3)缺錢、缺生活費

比率高，緊急安置提供之服務課程是否有效且對應到分析結果？ 

 2.手冊第 12頁性交易的分類說明(4)坐檯陪酒則數最高，孩子是如何得知從

事此工作的訊息？ 

 3.手冊第 15頁追蹤輔導服務分析的分類說明(4)網路通訊則數是如何計算

的？ 

 4.涉及物質需求之價值觀導正，是否有透過其他比較有效的方法予以教育與

課程指導？ 

(二)家防中心回應： 
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 1.手冊第 14頁樣態分析中分類說明缺錢、缺生活之項目，此分析為查獲後以

孩子口頭陳述呈現，多數孩子說明缺錢、缺生活費，但多數家庭係有能力

負擔兒少需求，課程規劃部分，針對願意就學者提供升學方面之協助，就

學意願低者，提供物質觀念的相關課程以及就業輔導與服務，以法規法律

常識瞭解理財觀念等教育課程為主。 

  2.兒少實務工作上，以網路通訊軟體相較於書信更便於聯繫被害人，網路通

訊則數為每次與被害人網路聯繫次數為計算基礎。 

  3.課程針對個別性分成兩部分，第一部分為理財訓練與培訓，第二部分則以

心理與知識層面，以建立兒少對金錢與物質的認知及就業後財務的管理與

使用，未來課程規劃將針對委員所提出建議再加以強化與調整。 

捌、各單位工作報告（詳會議資料第 12～23頁）：略 

玖、與會人員發言摘要： 

一、家防中心 

(ㄧ)謝佳吟委員 

手冊第 13頁性交易個案查獲比例年齡逐年下降，是否有積極措施？ 

(二)林月琴委員 

   因應孩童早熟與通訊設備使用年齡層下降，恐影響其價值觀，教育局 

   是否需要針對年紀較小的孩童實行兒少性交易防制的相關預防？ 

(五)家防中心回應 

1.表列有一例 12歲以下之個案係屬特殊案例，目前個案為失蹤狀態，正

積極協尋與處遇中，多數從事性交易為同儕間介紹，日後將密切與學校

合作，加強防治及宣導工作。 

3.性交易分類的部分是依據處理案件中，個案在筆錄中自陳所從事的行業

來進行分類，確實近期個案都表示是進行坐檯而非從事傳播，而在查獲

部分個案陳述上也以從事坐檯陪酒類型為多。 

4.表八所列「進行中」係表示當時年度尚未完成，故列入本項統計數，惟

移到今年來看則屬已完成。 

(二)教育局回應 

目前教育單位於親子教育加強輔導，多數願意主動參與親職教育之家長較
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關心孩子且具有學習動機，惟實際需要參與課程的家長則相對被動，

亦無法強迫家長參與課程，另將再研議適當的課程內容以符合較低年

齡層之兒少之學習特性，以更貼近兒少性交易防制意涵。 

二、警察局婦幼警察隊 

(ㄧ)林月琴委員 

1. 中壢的案件比往年高，是否因為酒店較多？ 

2. 手冊第 20頁救援從事性交易兒童及少年分析中(4)從事媒介之(1)經由

網路此項之界定，是經由網路廣告還是同儕介紹？ 

3. 針對運用網路散佈與張貼誘使兒少從事性交易部分的查處，新聞處是否

有此項工作項目？ 

4. 教育局針對校園幫派、性交易與毒品管制，有些學校採年級樓層分配，

桃園校園是否有作法？ 

(二)教育局回應 

    目前尚未聽聞學校有此管制方法，於會後將與委員了解相關作法。 

(三)警察局婦幼警察隊回應 

1.酒店與陪酒人數查獲目前以中壢、桃園地區為最多。 

2.因查緝比率提高，故查獲數提升。 

(四)新聞處回應 

   目前新聞處多以宣傳品與出版品為主要，有關網絡張貼或刊登訊息之處

理以家防中心為主。 

(五)家防中心回應 

   倘屬網路上散布或張貼足以引誘、媒介暗示或其他使兒童或少年有遭受

性剝削之虞之訊息者，由本局兒童及少年福利科進行裁處，惟業者多數說

明為網站被侵入或是不小心誤植。 

三、教育局 

 (ㄧ)蔡中志委員 

1. 教育局工作報告(手冊第 22頁)中性交易通報件數，與家防中心工作報

告(手冊第 13頁)表三「性交易個案年齡分析」的數據明顯落差，顯示

校園通報系統失能，建議家防中心增加「在學、失學、逃學」與「國小、
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國中、高中」之統計分析，可與教育局的通報件數再進行比對。 

2. 另建議家防中心統計表，可增加家境分析，對預防兒少性交易案件會  

很有益處。 

3. 督導會報目的為防治、查察及輔導，而在防治有分成家庭與學校，但多

數兒少性交易之家庭為家庭已失去功能，需仰賴學校介入，惟在手冊第

30頁性交易個案服務作業流程圖中，看不到教育單位之角色，建議增

加教育單位。 

(二)教育局回應 

因工作報告中之數據為校安系統上取得，而目前已與家防中心溝通協

調，定期由家防中心提供性交易名單，再轉到學校，以便讓學校知悉，

雖不會明示為性交易案件，但學校都會進行積極輔導機制  

 (三)家防中心回應 

1.有關增列新表部分，會於下次會議資料中心新增。 

   2.有關被本中心安置之個案名單，目前已定期提供教育局知悉兒少情  

     形，且個案返家後，也會與學校進行相關聯繫，未來會再將相關數據 

     提供給教育單位，讓教育局能獲得更多資訊。 

   3.目前教育局所提出之數據為進入校安系統之數據，非進入通報系統，     

 這部分會於會後再與教育局討論資料呈現部分。 

4.有關增列教育局工作職掌與角色部分，會後會邀請教育局進行討論。 

五、綜合座談 

  有關電子產品是否有夠嚴謹的限制？ 

  (一)林月琴委員： 

      預防應從國小階段就開始進行，建議桃園轄內的親子館可以要求針對兒 

      童及少年性交易議題進行加強宣導。 

      因目前網路與科技產品的氾濫，建議加強對家長宣導較幼齡兒童正確使 

      用科技產品之觀念，讓孩童不論是身心發展或資訊接收上都有相當的益 

      處，另建議效仿英國，研擬高中以下學校手機管制措施施行於校園中之 

      可能性。 

  (二)謝佳吟委員： 
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      環境價值觀的改變，課程能夠更有效地吸引孩子注意以及更貼近當前的  

      問題，兒童時期至少年時期有更多正確的觀念，期待更多家長、孩子主 

      動參與，建議可思考如何將資源提供給無意願但又有此需求之家長，讓 

      他們可以吸收正確觀念，這部分是需要各處室與各單位要共同合作、構 

      思。 

六、主席裁示 

(一)處理兒少性交易的問題，加強宣導是重要的，惟宣導的方式應為被宣導

人可以接受的方式，此部分應加強思考。 

(二)請各相關單位能加強橫向連結聯繫。 

(三)針對就學期間使用的電子產品，是否要再更嚴格限制，對兒少後續成長

是有幫助，涉及到教育局，可以再進行綜整的考量。 

(四)相關的統計報表及流程尚有檢討的空間，請進行修正。 

(五)請社會局針對上述問題，在下次會議之前進行工作會議，以利本項業務

推動。 

 

七、散會(上午 10時 30分)。 

 

 

 

 

 


